
Protokoll 

Jahreshauptversammlung der Abteilung Freizeitsport des SV Rosellen 1930 e.V. 

(SVR) vom 10. März 2016 im Heidezentrum Kempges, 41470 Neuss-Rosellerheide  

Teilnehmer siehe Liste (Anhang)  

 

TOP 1 ●  Begrüßung  

Thomas Klaudat eröffnet um 20.05 Uhr die Versammlung und begrüßt die Anwesenden.  

 

Anerkennung der Tagesordnung   

Tagesordnung wird anerkannt.  

 

●  Wahl des Schriftführers  

Als Schriftführerin wird Christa Balzerowski vorgeschlagen und einstimmig gewählt.  

 

TOP 2 Genehmigung des Protokolls der JHV 2015 

Das Protokoll der JHV vom 18.03.2015 wird genehmigt.  
  

TOP 3 Bericht der Abteilungsleitung  

Thomas Klaudat berichtet zum 24. Mal in seiner Funktion als Abteilungsleiter, dass das 

zurückliegende Jahr 2015 nach der bautechnischen Hallensperrung (Schulturnhalle 

Rosellerheide) in 2012 das schwerste bzw. komplizierteste Jahr in seiner bisherigen 

Amtszeit war. Die Hallenschließung 2012 war Kinderkram gegenüber der Hallenumnutzung 

infolge der Flüchtlingsbelegung (Dreifachturnhalle) in Allerheilige (Dreifachturnhalle) im 

letzten Jahr. Hier das gesamte Sportangebot aufrecht zu erhalten war eine einzige 

Kraftanstrengung.  

 

Übersicht über die Themen und Veranstaltungen mit denen sich die Abteilungsleitung in 

2015 auseinander gesetzt hat: 

 In vielen Stunden wurde in Zusammenarbeit mit dem Gesamtvorstand eine neue 

Satzung für den SVR erarbeitet. Diese soll in einer außerordentlichen Sitzung am 

07.04.2016 verabschiedet werden.  

 In diesem Kontext haben wir auch eine Abteilungsordnung erarbeitet, die ebenfalls in 

der Sitzung vom 07.04.2016 verabschiedet werden soll. Bei der Abteilungsordnung 

müsste darauf geachtet werden, dass diese mit der Satzung des Gesamtvereins 

konform ist.  

 Das Highlight im Februar war die Teilnahme am Karnevalszug in Nievenheim, mit 

zwei selbstgebauten Wagen (hier ist die Volleyball-Jugend federführend). Thomas 

macht darauf aufmerksam, dass aufgrund des großen Zuspruchs die Teilnahme auf 

50 Personen begrenzt war.  

 Einen weiteren schönen Tag erlebten Übungsleiter und Gruppenhelfer im August 

beim alljährlichen Helfertag. Schade, dass sich immer weniger Teilnehmer dazu 

anmelden. Ein herzliches Dankeschön geht an die Event-Manager Sabine Bublitz 

und Dirk Marten.  



 Mit Hanna Brinkmann können wir die erste Landesmeisterin 2015 unseres Vereins in 

der Sportart Rope Skipping beglückwünschen. Sie hat mit diesem Titel die 

Qualifikation zur Deutschen Meisterschaft erhalten. 

 Die Kinder-Tanzgruppen waren zum ersten Mal auf den Kinderkulturtagen in 

Düsseldorf vertreten und kamen mit einem Preis zurück. Auch in diesem Jahr hat die 

Gruppe wieder teilgenommen und einen Preis bekommen.  

 Viele Arbeitsstunden hat uns die Hallenschließung in Allerheiligen gekostet. Wir sind 

stolz darauf, dass wir den Sportbetrieb zu 99% mit unserem Ausweichplan 

aufrechterhalten konnten. Besonderer Dank gebührt unserem Vermieter Herrn Kajo 

Flüchten, dem TSV Norf, dem Sportamt der Stadt Neuss sowie dem Sozialdezernat, 

namentlich Herr Hahn und Frau Karst.  

Dank der vielen Umzugshelfer erfolgte der Umzug in die neu angemieteten 

Räumlichkeiten mit einer wahnsinnigen Geschwindigkeit, so dass wir nach gut drei 

Stunden vermelden könnten – es ist geschafft. 

Von Seiten des Landrates, Herrn Petrauschke, haben wir ein Dankschreiben für 

unsere tolle Zusammenarbeit erhalten.  

Durchweg haben wir positive Reaktionen nach der Hallenschließung und die 

Verlegung der Sportgruppen in andere Räumlichkeiten erhalten. Trotzdem haben wir 

zu Ende 2015 eine erhöhte Austrittszahl von Mitgliedern (560) zu verzeichnen.  

 

An dieser Stelle ein DANK an Alle die dazu beigetragen haben, dass der Sportbetrieb in 

dieser Zeit so reibungslos verläuft.  

 

Und nun zum weiteren Vorgehen: Wir können in unsere Sporthallen zurück!!!  

Dazu benötigen wir wieder Eure Umzugshilfe.  

 

Von der Stadt Neuss, haben wir grünes Licht für den Rückumzug im April erhalten. Als 

voraussichtlicher Umzugstermin wurde der 9. April 2015 – 9:00 Uhr festgelegt. 

 

Beginn der „alten“ Hallenzeiten/Hallenorte ab dem 11. April 2016! 

 

Die hierzu erforderlichen Informationen werden auf unserer Internet-Seite, den 

Schaukästen und über die Übungsleiter verbreitet.  

 

TOP 4 Berichte der Fachwarte  

 

Wirbelsäulenkurse/Walking/Pilates - Gabi Knipper 

Alle Teilnehmer waren froh, dass es weitergegangen ist. Die Übungsstunden sind alle gut 

besucht. Die Walkinggruppen laufen wie immer gut.  

 

Eltern-Kind – Iris Niehörster-Becker  

In den Eltern-Kind-Gruppen läuft alles gut. Es haben einige neue Übungsleiterinnen ihre 

Tätigkeit aufgenommen.  

 



Gymnastik/Trendsport – Birgit Wendt  

In allen Gruppen läuft es ganz gut. Hier und da gibt es einige Abmeldungen, aber mit 

Sicherheit kommen neue Teilnehmer wieder hinzu. 

Besonders hingewiesen hat Birgit auf zwei Veranstaltungen: 04.06.2016 Rope Skipping 

Wettbewerb in Allerheiligen, 04.09.2016 Düsseldorfer Jahrgangsmeisterschaften im 

Trampolin. Zu diesen Veranstaltungen sind alle herzlich eingeladen.  

 

Leistungsturnen- Juliane Netzer-Nawrocki  

Die Turnerinnen des SVR sind in den Wettkämpfen gut platziert und haben einige Podest-

Plätze erturnt. In 2015 haben sie sowohl am Wahlvierkampf als auch am Mini-Mäuse-Cup 

teilgenommen.  

 

Erlebnisturnen / OGS – Irene Klaudat  

Zurzeit haben wir 8 Vorschulgruppen, die gut besucht sind.  

Die OGS Gruppen laufen ebenfalls gut.  

 

Judo – Uwe Ziegler 

Die Gruppen sind inzwischen voll und auch der Freitag ist gut besucht.  

 

Badminton –Dirk Marten  

Im Bereich Badminton hat man Teilnehmerschwund zu beklagen. Offensichtlich ist dem 

einen oder anderen der Weg zu den Ausweichhallen zu weit ist.  

 

Basketball – Lars Gühlstorf  

Durch die Einschränkungen im Spielbetrieb ist die Saison nicht so gut gelaufen. Hier freut 

man sich auf die Rückkehr zu den alten Spielstätten.  

 

Yoga/Kraftraum – Uschi Völker  

Alle Gruppen sind gut weitergelaufen. Im Kraftraum hat es einige Kürzungen gegeben.  

Alle freuen sich auf die Rückkehr in unseren Kraftraum und zu den alten Zeiten.  

 

Volleyball – Theo Leusch  

Zurzeit gibt es  

6 Mix-Mannschaften – 4 davon im Spielbetrieb 

2 Damen-Mannschaften – 2 im Spielbetrieb 

3 Jugend-Mannschaften – 3 davon im Spielbetrieb 

1 Herren-Mannschaft – 1 im Spielbetrieb.  

Hier ist man froh, dass die Saison zu Ende ist und man die nächste Saison wieder in alter 

gewohnter Form durchführen kann, da es doch zum Schluss einige Probleme bei 

Heimspielen gegeben hat.  

 

Die Teilnehmer der Volleyball-Gruppen bedanken sich noch mal dafür, dass sie ihr Training 

fast ohne Einschränkungen durchführen konnten. 

 

Leichtathletik – Elke Endres für Kerstin Niemann  

Die Leichtathletikgruppen sind gut gefüllt.  



  

Gruppenhelfer – Elke Endres  

Es wird immer schwieriger Gruppenhelfer für die Nachmittagsstunden zu bekommen. 

Besonders bei Vertretungen wird es sehr schwer.  

 

TOP 4 Kassenbericht  

Bernd Schnarr gibt einen Überblick über die Geldbestände. Das Gesamtvermögen 

liegt mit Stand 31.12.2015 bei 100.609,62 €.  

  

TOP 6 Vorstellung des Haushaltsplanes 2016 

Bernd Schnarr erläutert den Haushaltsplan 2016 per Beamer. Der Haushaltsplan wird 

einstimmig angenommen. 

 

In diesem Zusammenhang stellt Thomas fest, dass wir stolz darauf sind, allen 

Übungsleitern und Gruppen-Helfern Lehrgänge zur Aus- und Weiterbildung unverändert 

finanzieren zu können. Hier ist für 2016 ein Betrag von 5.000 € eingestellt worden.  

 

Juliane Netzer-Nawrocki wird an dieser Stelle für 10 Jahre Übungsleitertätigkeit/Leistungs-

turnen geehrt. Sie bekommt die obligatorische Sporttasche überreicht.  

 

TOP 7 Bericht der Kassenprüfer  

Sabine Bublitz und Nikole Rattunde haben die Kasse stichprobenartig geprüft. Die Kasse 

wurde vorbildlich geführt. Es gibt keine Beanstandungen.  

 

TOP 8 Entlastung der Abteilungsleitung  

Sabine Bublitz beantragt die Entlastung der Abteilungsleitung. Die positive Abstimmung 

erfolgt einstimmig.  

 

TOP 9 Wahl des Abteilungsleiters/in  

Bernd Schnarr übernimmt die Sitzungsleitung und fragt die Versammlung nach Kandidaten 

zur Wahl des Abteilungsleiters/in. Thomas Klaudat wird zur Wiederwahl aus der 

Versammlung vorgeschlagen. Die Versammlung wählt Thomas Klaudat einstimmig. 

Thomas Klaudat nimmt die Wahl an. 

 

TOP 10 Wahl des stellvertr. Abteilungsleiters/in 

Bernd Schnarr fragt die Versammlung nach Kandidaten zur Wahl des stellvertr. 

Abteilungsleiters/in. Christa Balzerowski wird zur Wiederwahl aus der Versammlung 

vorgeschlagen. Die Versammlung wählt Christa Balzerowski einstimmig. Christa 

Balzerowski nimmt die Wahl an. 

 

Thomas Klaudat übernimmt wieder die Sitzungsleitung.  

 



TOP 11 Wahl der Kassenprüfer  

Jan de Buhr und Nikole Rattunde werden einstimmig von der Versammlung 

gewählt.  

  

TOP 12 Bestätigung der Fachwarte  

Die Fachwarte werden einstimmig in ihrem Amt bestätigt.  

  

TOP 13 Abstimmung über vorliegende Anträge 

Es liegen keine Anträge vor.  

  

TOP 13 Verschiedenes  

Thomas berichtet, dass die Arbeit in der Abteilungsleitung nicht immer Zuckerschlecken ist 

und auch für den ein oder anderen unangenehme Entscheidungen getroffen werden 

müssen.  

Der Vorsitzende des Gesamtvereins SVR Volker Bäumken versicherte den Anwesenden, 

dass es sehr ungewöhnlich ist, dass unser Verein in dieser Größenordnung nur von 

Ehrenamtlichen Mitarbeitern geführt wird. Er bedankte sich besonders bei Thomas und 

Irene Klaudat für die geleistete Arbeit.  

Dr. Dieter Gerhard, Gründungsmitglied der Freizeit-Abteilung, bedankte sich ebenfalls für 

die bisherige Arbeit. Ein großes Lob an all die vielen Mitarbeiter die diese Abteilung hat.  

Thomas berichtet über unser Gespräch mit dem Sozialdezernenten Stefan Hahn, der sich 

ebenfalls für die gute Zusammenarbeit in der Flüchtlingshilfe bedankte. Als Dankeschön 

wird es ein Helfer-Rückumzugs-Fest zusammen mit der Stadt Neuss geben (Termin wird 

noch festgelegt). Die Stadt Neuss wird sich als Sponsor bei diesem Fest beteiligen.  

Es erfolgt noch der Hinweis auf die Jahreshaupt-Versammlung des Gesamtvereins am 

Donnerstag, den 17.03.2016 sowie die außerordentliche Mitgliederversammlung zur 

Verabschiedung der neuen Satzung und Abteilungsordnung am 07.04.2016.  

Die Versammlung wird um 21:05 Uhr geschlossen.  

Christa Balzerowski 

Neuss, 11.03.2016  


